
 
AA/SB/DG 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU BUREAU DIRECTEUR 

 

MERCREDI 22 JANVIER 2014 
 

Présents : 

 

Serge BRUNET, Daniel GUERIN, Arlette ABT, Brigitte BONNEAU, Jacqueline GAUTIER, Marie 

Christine WATTELET. 

 

Excusés : 

 

Dominique BAHON, Jo LEROY, Christian LUCAS, Claudia LE BIAN. 

 

Assiste : 

 

Mathieu GUERIN 

 

Les membres du Bureau Directeur présents, ainsi que Jean Michel LEFRIEC et Marie ROSUEL 

ont été auditionnés par le Comité Régional Olympique et Sportif de 15h à 17h30. 

L’objet de cette rencontre a été de présenter au CROS le projet de développement du Comité 

régional, avec en dominante les orientations et les objectifs concernant le haut niveau. 

En effet, le CROS travaille actuellement sur un dossier global qui servira à un argumentaire beaucoup 

plus précis auprès des pouvoirs publics et notamment du Conseil Régional. 

Ces échanges sous forme de questions réponses furent enrichissants. Le CROS adressera au 

Comité un compte rendu de ce moment de partage. 

 

Début de la réunion 18H00  

 

 

Bilan du stage de janvier et du Meeting national à Bréquigny 

 

Stage de Janvier à Morlaix : 

Excellentes conditions : 

Le président à adressé des courriers de remerciement à : madame Agnès Le Brun maire de Morlaix, 

et à Yveline Adrian présidente du club de Morlaix, chacune dans leur domaine ayant fait le maximum 

pour le bon déroulement de ce stage. 

Très grande satisfaction des nageurs, remerciement à l’encadrement. 

Le comité de Bretagne a fait faire des tee-shirts Aréna« collectif régional minimes ». 

A signaler un problème pathologique avec un nageur : le Président a rencontré le papa. 

A l’avenir l’accord du président de club et de l’entraîneur sera obligatoire pour toute participation à 

un stage régional. 



 

Meeting national Jean Pierre GAUTIER à Bréquigny. 

 

La participation moyenne à ce meeting s’explique part la tenue de la même compétition à Chartres  

et par la date trop proche des vacances de Noël : la prochaine édition est à l’étude. 

Grande satisfaction des nageurs pour les dotations ARENA. 

Petite parenthèse : Jacqueline a été très émue lors de ce premier « Meeting Jean Pierre Gautier » par 

la présence de nombreuses personnes, les témoignages des absents ainsi que par l’évènementiel et 

tient à remercier tous les acteurs.  

 

Les échéances à venir : 

 

Les différentes compétitions. 

 

Lorient : 8/02 interclubs benjamins minimes : Jacqueline, Arlette, Claude Pouliquen. 

Vannes : 16/02 Maîtres : Jacqueline, Xavier et département du Morbihan. 

Brest : 22 et 23/02 meeting régional : Jacqueline, Brigitte, Arlette, Daniel. 

Rennes 21/22 et 23 /03 N2 : à voir avec l’inter-région. 

 

Les actions dans le cadre du projet sportif. 

 

En mars : stage de 3 semaines du pôle à Font Romeu : les problèmes d’encadrement sont résolus. 

Le 5 février : 17heures réunion du suivi des structures à Brest. 

bilan du trimestre. 

échéances à venir. 

Meeting pour le collectif minimes : en réflexion 

Coupe de France des régions à Dunkerque : regroupement 5/6/7 mai à Rennes ensuite départ pour 

Dunkerque. Le président régional accompagnera la délégation. 

Mise en place d’une sélection inter régionale qui participera à l’Open de France à Vichy ; prise en 

charge par l’inter région.  

Finale nationale Lucien Zins à Montluçon : le déplacement groupé des nageurs bretons est à l’étude. 

Stage pour les échéances nationales : probablement à Gourin ?, les modalités sont à l’étude ; le 

comité sera très vigilant sur le coût. 

Le président souligne le gros effort du comité qui finance à 50% les stages régionaux, il attire 

l’attention sur le fait qu’à l’avenir le comité sera sans doute amené à faire des choix vu le coût de 

plus en plus élevé des actions et les subventions publiques de plus en plus faibles.  

 

Le projet de développement du Comité de Bretagne : 

 

Projet sur la labellisation des clubs. (Diffusé) 

 

Nous sommes dans l’attente des simplifications apportées par la fédération sur les critères de 

labellisation des clubs. 

Jacqueline et Brigitte ont fait des réunions dans leur département à ce propos. 

Chaque point du projet est étudié : longue discussion (voir la nouvelle proposition diffusée) 

Le projet devra être chiffré et budgétisé. 

Après validation, ce projet sera mis en place à titre expérimental sur une année. 

Le président souhaite la mise en application dès la saison 2014-2015. 



Mise en place d’une commission placée sous la responsabilité de Jean Marc TOURTEAU qui suivra le 

dispositif et aidera les clubs à remplir les documents. Composition : Arlette ABT, Jacqueline GAUTIER, 

Brigitte BONNEAU. 

 

Le département est le relais entre les clubs et la région. 

Réunion de cette commission le mercredi 26 février à 16h avant la réunion du Comité Directeur. 

 

Projet de soutien aux nageurs, à la place des bourses. 

 

Lecture du document proposé par Serge suite à la proposition faite par Claude Le Page. 

Longue discussion qui met en évidence la difficulté à trouver une solution d’aide et de soutien 

significatif aux sportifs les plus méritants, tout en restant dans la légalité. 

Le cabinet comptable va être consulté. 

Faut-il proposer une aide à la formation professionnelle ? coût des études  financement partiel ?   

sous forme de capitalisation ? 

Faut-il continuer cette action maintenant qu’un plan d’action du comité est en cours ? Aurons-nous 

les moyens de tout faire ? 

Le débat reste ouvert et les propositions bienvenues. 

 

Projet sur la création d’un poste d’agent de développement secteur natation course. 

 

Lecture du document rédigé par Serge. 

Cette création répond à un besoin. 

Le bénévolat à ses limites et le comité doit renforcer sa professionnalisation : les Cadres Techniques 

d’Etat vont être de plus en plus réorientés vers les pôles. 

Evolution satisfaisante de l’ERFAN. 

Le poste de directeur de l’ERFAN tend vers son auto financement ; on peut donc envisager plus 

sereinement la création d’un poste d’agent de développement natation course nécessaire pour 

seconder Mathieu, Claudia et les différents bénévoles du comité, certains ayant une lourde charge de 

travail. Comment financer ce poste ? c’est le point sensible. 

Sur le principe le Président souhaite que les 4 départements adhèrent au projet. 

La réflexion doit continuer, également à l’intérieur de chaque département. 

 

L’ERFAN : 

 

Mathieu fait le point sur ses missions et annonce qu’il est en train de préparer un dossier pour une 

éventuelle habilitation par les services de l’Etat d’une formation du DE. 

 

David NOLO DTN Adjoint à la formation à la Fédération viendra passer la journée du 28 janvier au 

Comité pour faire le point sur les dossiers en cours et prendre connaissance du fonctionnement de 

l’ERFAN Bretagne et de ses objectifs. Seront présents à cette journée de travail : Mathieu GUERIN, 

Serge BRUNET, Daniel GUERIN, Jean Miche LEFRIC, Jacques PELE. 

 

Comité Directeur du 26 février : ordre du jour. 

 

Serge BRUNET propose que le contenu des Comités Directeurs repose en grande dominante sur deux 

ou trois thèmes importants à traiter en priorité. D’autant que les membres du Comité Directeur 

bénéficient d’une information significative sur beaucoup de sujets. 

 

Questions diverses. 



Bonne idée proposée par Claude Pouliquen : le carnet de l’officiel, mais avec la mise en place de la 

base de donnée officiel de la fédération cela ferait double emploi et le coût est élevé : 1000€. A voir ? 

 

De nouvelles propositions pour les locaux du comité sont à l’étude, avec un projet moins ambitieux 

et un coût moindre que les précédentes propositions. Affaire à suivre. 

 

Fin de réunion 20h50 

 


